

# VIAJE A SEGOVIA EN TARTANA EN 1914

La Voz de Peñafiel N.º 435 (24 de diciembre de 1914)

*Carlos Reyes Bayón*



Todos nos hemos creído que los viajes en diligencia eran cosas de hace siglos. Sin embargo, hemos encontrado un anuncio de un viaje de ida y vuelta desde Aldeasoña a Segovia por Lastras de Cuellar, aparecido en el semanario “La Voz de Peñafiel” en el año 1914, que vamos a transcribir.

## **El anuncio dice así:**

### *COCHE- TARTANA A SEGOVIA*

*Desde el 20 diciembre del actual se establecerá un servicio diario para hacer el recorrido en tartana desde Aldeasoña por Lastras de Cuellar y pueblos intermedios hasta Segovia.*

*Las horas y precios son los siguientes:*

### **Salida**

*Salida de Aldeasoña a las cuatro de la tarde, para llegar a Lastras a las siete y media.*

### **Llegada.**

*El viaje continúa el día siguiente saliendo a las cuatro de la mañana y llegar a Segovia a las diez de la mañana.*

### **Regreso**

*La salida de Segovia para el regreso es a las dos de la tarde del mismo día desde la posada del “Gallo” para llegar a Lastras a las ocho de la tarde. El precio de este recorrido es de cinco pesetas por asiento. Para los viajeros de Aldeasoña que tengan que pernoctar en Lastras el dueño del carruaje les facilitará posada gratis.*



### **Notas.**

No detalla el viaje de vuelta desde Lastras de Cuellar a Aldeasoña, se supone que, durando 3.5h, se haría al día siguiente y los viajeros pernoctarían en Lastras.

Tanto el viaje de ida como el de vuelta suponían 8,5 horas No sé si todos los viajeros se quedarían en Segovia o puede ser que algunos volvieran el mismo día, con la consiguiente paliza.

La distancia de Aldeasoña a Segovia es de 68 km. La distancia de Peñafiel a Segovia por autovía es de unos 90 km y el tiempo empleado en coche hoy día es de algo más de una hora.